

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand

Band: 79 (1952)

Heft: 9

Nachruf: La mort d'un doyen patoisan

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

l'équilibre. Mathieu n'était pas de sang-froid, bien sûr, mais quand même bien moins pompette que son camarade.

Les représentants de l'autorité publique, conscients de leur responsabilité, ne trouvèrent rien de mieux que de confisquer le cheval... mécanique et Henry. Quant à Mathieu, on lui ordonna de rentrer chez lui. Mais cela ne faisait pas son affaire : marcher cinq kilomètres avec ses socques !

— Taborgniaux, pouettes gens, coitrons, chameaux, toupins, pignoufs, tâdiés, empêcheurs de tourner rond, tatazenoilles...

— Circulez, ordonna sèchement le brigadier.

Et Mathieu s'en fut !

Henry devait ronfler dans une cellule. Mathieu restait seul, ne sachant où aller, furieux, décidé à se venger. Mais que faire ?

Brusquement, il trouva : il marcha

trois heures durant dans les rues désertes ; pendant trois heures il se promena dans les principaux quartiers lausannois. Drôle de vengeance, pensez-vous ? Mais Mathieu avait ses socques. Et il s'en servit, le malin ! Il erra dans les rues, frottant ses semelles de bois ici, traînant les pieds là, levant et baissant alternativement les pieds ; et pan... je vous réveille... ! Il racle le pavé : je vous rendors ; et patatras, sautez du lit...

Si vous l'aviez vu, vous auriez pris des réserves de rire. Il allait, raclant consciemment le pavé, comme un bon ouvrier qui exécute son travail avec plaisir.

Au bout de trois heures, il était vengé... et dégrisé !

Il mit cinquante minutes pour regagner le village, et avec ses socques encore !

Georges Rieben.

La mort d'un doyen patoisan

Le « grand-père Fayet », qui s'est éteint récemment dans sa 94^e année à l'Hôpital d'Yverdon, habitait Chavannes-le-Chêne depuis 1941. Il comptait 60 000 fagots à son actif. Il était de Forel-Lavaux où il passa la plus grande partie de sa vie.

Quand il commença l'école en 1864, il dut apprendre « complètement » le français, car il ne parlait... que le patois...

Ulcères variqueux

Eczémas suppurés

Plaies lentes à guérir

Infections de la peau

disparaissent avec la

Pommade AMIDOLAN

Toutes pharmacies, le pot Fr. 3.12, Icha. Envois par poste par le dépôt général :
PHARMACIE DE L'ETOILE, rue Neuve 1, Lausanne. Téléphone 22 24 22